



# 八峰町 12月議会定例会

## 町長の行政報告を お知らせします

八峰町 12月議会定例会が12月11日から12月13日までの会期で開かれ、町長の行政報告や一般質問、補正予算の議案審議などが行われました。町長の行政報告の中から主なものをお知らせします。

### 秋の行政協力員会議について

11月21日、峰栄館において開催し、各自治会から出された街灯の設置や危険木の除去など、29件の要望について、それぞれ町の考え方を示しし、意見交換を行ったところであります。今後、厳しい財政状況を踏まえつつ、町民の皆様が快適に暮らせるよう、地元自治会と協議しながら、改善に向けた取り組みを進めてまいります。

### 深浦町との災害時の協定について

9月24日に行いました深浦町との災害時における相互応援に関する協定についてであります。この協定は、大規模災害発生時において、隣接する自治体との連携を強化することにより、その被害に対する応急措置を円滑に行うために締結したものであります。

近年は、気候変動の影響により、自然災害が頻発化・激甚化しており、昨年の豪雨のように、今まで大きな災害が発生していなかった地域でも甚大な災害が発生し、行政機関における防災対策の見直しや地域での安全確保が今まで以上に重要になっております。

今回の協定締結を契機に、両町を結ぶ国道101号並びに西津軽能代沿岸道路の整備促進の働き掛けも含め、更なる防災力強化に努めてまいります。

### 定住促進住宅事業について

旧峰浜庁舎跡地に整備を進めてまいりました当該事業については、当初の予定どおりに竣工を迎え、昨日から入居が可能となっております。

本定住促進住宅は、民間事業者と連携し、若い世代や子育て世代の定住促進を図るとともに、町外からの移住を促進し、人口減少の緩和や地域の活性化を図るものであります。現時点において空室もあることから今後は、早期に満室となるよう施設のPRに努めてまいります。



### 巡回バスについて

10月1日から、新たな運行体系として事業に取り組んでおりますが、これまで大きな混乱や利用者からの苦情もなく、順調に運行しているところであります。

### 栃木県茂木町との交流事業について

10月12日、本町において開催した「んめものまつり」には、茂木町の道の駅職員ほか4名が来町し、特産品の梨やイチゴを使った加工品等が販売され、ブースを訪れた町民からは、好評を得ておりました。

また、11月3日に茂木町で開催された「もてぎうまいもの市」には、私をはじめ、商工会関係者など合わせて10名が参加し、町産の海産物等を販売してきたところであります。

当日は、天候にも恵まれ、会場には1万3千人以上が来場したと聞いており、特産品のみならず、町のPRも十分に行うことができた実感しております。

今後、様々な分野において、幅広く交流を行いながら、これまで以上の信頼の構築と両町の発展につなげてまいります。

### 「北海道八峰町ふるさと会」および「八峰町関東ふるさと会」について

10月19日に、札幌サンプラザにおいて、北海道八峰町ふるさと会総会が、また、11月17日には、千代田区のアルカディア市ヶ谷において、八峰町関東ふるさと会総会が行われました。

町からは、私とともに町議会、商工会等が出席し、日頃より町政に関心を寄せていただき、また、ふるさと納税

### 学校適正化委員会について

11月11日に諮問していた「八峰町学校適正化について」、学校適正化検討委員会から答申がありました。答申の内容は3点であり、一つ目は、早急に八森小学校と峰浜小学校の統合を視野に入れた学校再編計画を作成し、学校再編を図っていくこと。

二つ目は、学校再編に際しては、地域の特色を充分取り入れ、特色のある教育の充実を図るとともに、幼保小中の連携を含めた八峰町の教育のあり方について検討すること。

三つ目は、学校再編を検討する際には、将来的な児童生徒数や施設整備等を総合的に考慮し、中学校を含めた校舎の配置や町全体の教育環境等を検討していくこととあります。

町では、この答申を受け、本年度中に次の段階である、学校再編検討委員会を立ち上げ、学校再編の具体的な方策や、校舎の適正配置を含めた町全体の教育環境などについて諮問する予定であり、今定例会に関係予算を提案し

人口減少や少子化が進み、高齢化率が五割以上の本町にとって巡回バスは、町民の大事な交通手段の一つであると捉えており、今後も利用者の声を大事にししながら、更なる利便性の向上に努めてまいります。

### 女性活躍推進事業について

10月18日に、峰栄館において、能代市出身で元岩手放送アナウンサーであり、現在は、働き方改革や人材育成コンサルタントとして活動している大高智佳子様を講師に迎え、「なりたいたい未来に向かう、私の生き方・働き方と組織の方向性」と題してご講演いただき、約20名が聴講したほか、講演後には、「会社、そして自分を取り組むべきことを考えよう」をテーマにワークショップも開催し、活発な意見交換を実施したところであります。

また、能代市出身のラジオパーソナリティの藤田ゆうみん様には、11月2日から3回にわたり、峰栄館等において、家事分担講座と話し方講座の講師を務めていただいたほか、12月7日には、キャリアコンサルタントの石田万梨奈様を講師に迎え、ライフデザイン講座を開催しております。参加者からのアンケート結果を見ると、こうした取り組みはいずれも好評であったことから、今後も当該事業を継続し、女性が活躍できる環境づくりを進めてまいります。

### 第19回八峰町文化祭について

11月9日から3日間、ファガスと峰栄館で行われた展示部門には、書道や写真、生け花や手芸作品などのほか、小中学生や子ども園の園児による作品など、個人団体合わせて970点の出品があり、600名を超える方々から鑑賞していただきました。

11月10日に八峰中学校体育館で開催された芸能発表会では、中学生による全校合唱で始まり、大正琴や和太鼓の演奏、コーラス、踊りなど15演目、221名の方々が出演し、日頃の練習や学習の成果を発表したところであります。



- ### 12月議会定例会に 提出した主な議案
- 八峰町一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例制定について
  - 八峰町特別職の職員で常勤のものとの給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例制定について
  - 工事請負契約の締結について八夕八夕館温泉設備改修工事予算
  - 令和6年度八峰町一般会計補正予算
  - 7,688万9千円を増額追加した主な歳出
  - 給与改定に伴う人件費の追加
  - 令和6年度各特別会計補正予算
  - 国民健康保険事業
  - 100万円を増額
  - 介護保険事業
  - 3,984万4千円を増額
  - 町営診療所
  - 315万8千円を増額
  - 令和6年度各事業会計補正予算
  - 簡易水道事業
  - 収益的支出から49万7千円を増額
  - 下水道事業
  - 収益的支出から348万5千円を増額